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寒河江市立陵西中学校   学校だより 

2022.６月号  文 責 ： 校長 小  野  行 彦 校章のモチーフ しらね葵 

知
性 

 

健
康 

 

自
主 

 

《 学 校 教 育 目 標 》 

『 優れた知性を持ち、健康で心豊かな たくましい生徒の育成 』  

 ５/１２（木）に今年度第1回学校運営協議会が開催されました。最初に生徒の授業風景を参観してい

ただき、会議では最初に新しく任命された方へ任命書を交付、その後、校長から学校運営方針について

説明させていただき質疑を受け、学校運営に対して承認をいただきました。今年度の委員と会議の大ま

かな内容をご報告いたします。 

 今後、承認をいただいた学校運営とご意見や内容について、しっかりと受け止め、生徒の「生きる力」

の育成に教職員一丸となって邁進してまいります。 

《学校運営委員の皆さま》 

会 長：武田伸一（同窓会長） 

副会長：鹿間 豊（人権擁護委員）   副会長：加藤聡範（父母と教師の会会長）【新任】 

委員：布施昌人（白岩地区子ども会育成会連合会会長）    中村雅伸（教育後援会会長）【新任】 

   工藤幸子（主任児童委員）    佐藤暁美（主任児童委員）    

 落合留美（母親委員長）【新任】     成原浩之（西部地区公民館長）【新任】 

 茂木藤雄（慈恩寺花火大会事務局長）   工藤恒雄（地域学校協働活動推進委員）    

   小野行彦（校長）    志田雅彦（教頭）   

工藤太一（教務主任）  北畠教行（地域学校協働活動担当）       （敬称略） 

 

《質疑や感想内容》 

 ・委員として後押ししていきたい   

・学校の課題は何か   

・生徒誰一人として取り残さない教育とは   

・最上位目標とは何か   ・地域とのかかわりが大事   

・小規模校の良さをどのように捉えているか   

・良い雰囲気で学習が進んでいる  

・学力を向上させ生きる力を養ってほしい   

・少子化のため、子ども同士でのかかわり（遊ぶ経験）が少ないのではないか   

・多くの人とのかかわりの中で自信を持たせたい   ・特別な支援の具体的なものは   

・不登校について   ・自己有用感や存在感を高めることが大切そのための手立ては  

 ・３年生が立派になった  ・生徒の小さなサインを見逃さないことも大切   

・失敗させない環境が増えている（転ばぬ先の杖になっているのでは）  

・目指す生徒像（たくましさ・知性・自主）に対して、具体的な手立ては   

・学校と家庭、地域との連携の重要性がわかった   ・中学生の地域行事への参加が少ない   
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毎
年
秋
（
８
月
下
旬
か
ら
９
月
の
上
旬
）
に
行
わ
れ
て
い
た
運
動
会
を
、 

今
年
度
か
ら
春
に
開
催
す
る
こ
と
に
し
ま
し
た
。
近
年
、
猛
暑
日
が
頻
発 

す
る
状
況
下
で
の
運
動
会
で
は
、
生
徒
に
十
分
な
満
足
感
を
与
え
ら
れ
な 

い
こ
と
や
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
予
防
の
た
め
の
マ
ス
ク
着
用 

が
不
可
欠
で
あ
る
実
態
を
考
慮
し
て
の
判
断
で
す
。
競
技
内
容
は
昨
年
度 

と
大
き
く
は
変
わ
り
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
暑
さ
を
気
に
せ
ず
元
気
い
っ
ぱ 

い
動
く
こ
と
が
で
き
て
い
ま
し
た
。
ま
た
、
昨
年
に
比
べ
マ
ス
ク
を
あ
る 

程
度
外
し
な
が
ら
の
活
動
が
増
え
た
こ
と
も
、
生
徒
の
満
足
感
に
繋
が
っ 

て
い
る
よ
う
で
し
た
。 

 

結
果
は
、
競
技
の
部
が
赤
組
、
応
援
賞
は
白
組
が
獲
得
を
し
ま
し
た
。 

当
日
、
多
く
の
保
護
者
の
方
も
グ
ラ
ウ
ン
ド
の
外
か
ら
で
は
あ
り
ま
し
た 

が
、
観
戦
し
て
い
た
だ
い
た
た
め
、
子
ど
も
た
ち
も
生
き
生
き
と
張
り
切 

っ
て
い
る
表
情
を
見
せ
て
い
ま
し
た
。
ま
た
、
来
賓
席
は
設
け
る
こ
と
が 

で
き
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
沢
山
の
来
賓
の
方
々
も
お
い
で
に
な
ら
れ
ま
し 

た
。
本
当
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

全校種目「台風の目」 カラーコ

ーンを中心に台風が回りました。 

両組頭（白組：佐藤 豪さん、赤組

：山田 瑛心さん）による選手宣誓。 

 

男子赤白選抜リレーは、

赤組が１位でゴール！ 

学年別の綱引き。学年ごと

に勝敗が分かれ、熱戦が繰

り広げられました。 

応援団長の
エール交
換。 

（赤：大泉 

謙悟さん、
白：設楽 

富美江さ
ん） 

白組の応援合戦、応援

賞獲得の舞。 

一糸乱れぬ、迫力満点

の応援でした。 

見よ、この跳躍力！ 

赤組は、旗を使った躍動

感ある応援合戦でした。 
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男子バスケ部   ◎寒河江市市民体育館（２日間とも） 
１８日（土） ＜予選リーグ＞  
 Ａグループ … 〔陵南・陵西・朝日〕 
 Ｂグループ … 〔河北・陵東・大江〕 
・A4試合 朝日 － 陵西   
・A6試合 陵西 － 陵南 

 １９日（日） ＜決勝ﾄー ﾅﾒﾝﾄ＞  
 
〔部長の決意〕真木 飛鳳さん 
 男子バスケ部は、これまで県大会出場を目標にディフ
ェンスの練習やオフェンスでの攻め方、合わせのタイミ
ング、その他にもたくさんの練習をこなしてきました。
地区総体本番では、コートに立っているときだけでな
く、感謝の気持ちと挨拶を大切に挑みたいです。そして、
最後まで仲間を信じ、３年間の思いをすべてぶつけて戦
ってきます。 
 

女子バスケ部 ◎寒河江市市民体育館（２日間とも） 
 １８日（土） ＜総当たりリーグ＞  
  A1試合 陵西 － 河北   

A5試合 陵南 － 陵西 
 １９日（日） ＜総当たりリーグ＞  
  B1試合  陵東 － 陵西   

B3試合  陵西 － 朝日   
※２日間の勝率で順位が決定 

〔部長の決意〕斎藤 愛穂さん 
 女子バスケ部は、一戦必勝を目標に毎日の練習を頑張
ってきました。これまでの練習では、プレーの合わせや
それぞれのコンディション等で苦労したことがたくさん
ありました。本番では、みんなで楽しく支え合いながら
最後まで諦めないで戦ってきます。そして、チーム全員
が試合後、ナイスゲームと言えるような試合にしたいと
思います。 

来る６月１８日(土)・１９日(日）に「西村山中学校総合体育大会」が開催されます。その組み合せが決まりましたのでお知らせいた
します。大会では、陵西中魂を遺憾なく発揮し、最後まで粘り強く仲間を信じて大活躍することを期待します。（応援は、競技ごと対
応が違いますが、最大で生徒一人に付き家族２名までの観戦となっています。） 

男子バレー部 
◎西川町民体育館（２日間とも） 
１８日（土） ＜予選リーグ＞  
 Ａブロック … 河北・陵南・陵東 
 Ｂブロック … 西川・陵西・大江 
 ・B2試合 陵西 － 大江 ・B3試合 陵西 － 西川 
１９日（日） ＜決勝ﾄー ﾅﾒﾝﾄ＞ 
〔部長の決意〕大沼 晶広さん 
 男子バレー部は、東北大会出場を目標にしてきまし
た。このコロナ禍でマスクがあっても、日々厳しい練習
や辛い練習も耐えてきました。自分たちの武器は、我慢
強さです。どんなに相手が強くても粘り強く戦ってきま
す。今年はチャレンジャーなので、強気でプレーします。
応援よろしくお願いします。 
 
 
 

女子バレー部 
１８日（土）◎大江町体育センター 
 ＜予選リーグ＞ 
  Ａブロック … 陵南・陵東・河北 
  Ｂブロック … 陵西・大江・西川 
  ・D1試合 陵西 － 西川 ・D3試合 陵西 － 大江 
１９日（日）◎西川町民体育館 ＜決勝ﾄー ﾅﾒﾝﾄ＞ 
〔部長の決意〕國井 夢叶さん 
 女子バレー部は、サーブとサーブカットをオーバー
でセッターに上げることを重点に練習してきました。
私達の最大の武器である明るさと辛い時こそポジテ
ィブ精神で相手を圧倒し、自分たちの流れを作りま
す。先生方、コーチ、保護者の方々への感謝を忘れず
に、プレー一つ一つを大切にして優勝してきます。 

ソフトボール部 ◎大江町総合体育施設（大江中学校） 
 １８日（土） ＜予選リーグ＞  
 Ａブロック … 陵南・陵西 
 Ｂブロック … 陵東・大江・河北 
 第１試合   陵南 － 陵西  第２試合  陵西 － 陵南 
 ＊Ａブロックの２位とＢブロックの３位が特別ルール

で試合を行い、Ｗ(ﾜｲﾙﾄ゙ ｶー ﾄﾞ)として決勝ﾄｰﾅﾒﾝﾄに進む。 
 １９日（日） ＜決勝ﾄー ﾅﾒﾝﾄ＞  
 
 
 
 
 
 
〔部長の決意〕髙子 結衣さん 
 ソフトボール部は、積極的にプレーすることを意識し
て練習に取り組んできました。新型コロナウイルスの影
響を受けたことも多かったですが、協力して乗り越えて
きたことで団結力が身に付いたと思います。地区総体本
番では、この団結力を活かして、明るく楽しく大きな声
でプレーしてきます。応援よろしくお願いします。 

野 球 部 ◎寒河江市野球場 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
〔部長の決意〕大沼 英生さん 
 野球部は「楽しんで勝つ」という目標を掲げ、部員
19 名で練習を頑張ってきました。野球部はマスクを外
したら近くで話さないなどのコロナ対策を徹底し、限ら
れた時間の練習を必死に行ってきました。また、自分た
ちで課題を見つけ、練習をたくさんすることによって解
決してきました。チーム全員で勝利をつかんできます。 
 

WAの1位 Bの2位 Bの1位
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今年度の学校研究主題は『豊かなかかわりの中で自ら学ぶ生

徒の育成」です。加えてサブテーマとし「ICTを活用した授業

づくり」としました。先日５/３０には、校内授業研究会が開催

され、今回は国語科の辻先生が「情報を読み取って文章を書こ

う」という単元で３年２組の皆さんの授業を通して実践され、

それを先生方が参観し研修しました。コロナ禍の状況下、陵西

中においても、家庭にいながら授業に参加することができるよ

うになり、そのためか生徒のタブレット操作も加速度的に上達

していました。先生方は、そんな環境を十分に生かすためにも、

ICTの良さと対面型授業の良さを生かせる授業の改善に努めて

いるところです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月下旬 

20 
21 

月 

火 
地区総体振替休業日 

22 水 地区総体報告会 

27 

28 

月 

火 
地区陸上大会 

30 木 
午前授業（フレックスタイム） 

【部活動休養日】 

７月 

１ 金 1学期期末テスト 

４ 月 
Ⅱ期時間割開始 

【部活動休養日】 

５ 火 2学年職場体験学習 

６ 水 
2学年職場体験学習 

1学年地域探訪 

７ 木 

陵西学区研修部会 

生徒午前授業 

【部活動休養日】 

11 月 
校内授業研究会② 

【部活動休養日】 

12 火 避難訓練（火災） 

13 水 防犯教室 

14 木 

学校保健委員会  

大掃除（～15日） 

【部活動休養日】 

16 土 吹奏楽コンクール地区大会 

18 月 海の日【休業日】 

22 金 県中総体（～24日） 

26 火 

通知表配付  

学年保護者会 

【部活動休養日】 

27 水 
1学期終業式 午前授業 

【部活動休養日】 

28 木 夏季休業（～8/22） 

30  土 吹奏楽コンクール県大会 

６月下旬・７月の主な予定 卓 球 部  ◎河北町民体育館（２日間とも） 

＜男子団体戦＞ 
１８日（土） ＜予選リーグ＞  

Ａリーグ … 河北・朝日・陵東  Ｂリーグ … 大江・陵西・陵南・西川 
・B1試合  陵西 － 陵南 
・B2試合  陵西 － 西川 
・B3試合  大江 － 陵西      

○団体戦終了後に男子個人戦の１回戦に陵西中から８名の選手が参加。 

 １９日（日）  
  ○女子個人戦の１回戦（陵西中から２名の選手が参加）と男子個人戦の 

２回戦から決勝まで行われます。 

 

 

 

 

 

 

 

〔部長の決意〕工藤 日菜さん 

 男女卓球部では、これまでの練習でサーブのしかたやボールの返し

方を学んできました。今までは上手にできなかったサーブができるよ

うになりました。練習中に仲間とアドバイスをしあったりもしまし

た。また、練習としてグラウンドの外周を３周走るなど苦しい練習も

数多く乗り越えてきました。大会まで残りわずかとなりましたが、仲

間と共に協力して、少しでも上を目指して頑張ります。 

 

Bの1位Aの1位 Bの2位 Aの2位

高松地区交通安全協会様より補助金贈呈 
 

会長の大沼俊一様と副会長の安達秀哉様が来

校され、生徒の活動に是非活かしてくださいと、 

たくさんの補助金をいただきました。 

今後、生徒会活動や施設 

備品等に有効活用させて 

いただきます。誠にありが 

とうございました。 

 


